
 
 

ACTA N°4761 

FECHA: jueves 25 de enero de 2024 
HORA: 11:00-12:30 hrs. 
UBICACIÓN: Vía videoconferencia 

ASISTENTES2      
  
Consejo: 
Alejandra Krauss Valle, Presidenta 
Carlos Díaz Vergara, Vicepresidente 
Paula Benavides Salazar, Consejera 
Cecilia Cifuentes Hurtado, Consejera 
Andras Uthoff Botka, Consejero 
   
 
Secretaría técnica: 
Cristóbal Leiva Roco, Gabinete Subsecretaría de Previsión Social 
Paula Vera Pérez, Dirección de Estudios Subsecretaría de Previsión Social 
 
                                                      
ORDEN DEL DÍA 
 
El objetivo de la sesión fue deliberar sobre el tema para el próximo estudio a licitar, abordar asuntos 

institucionales y de autonomía del Consejo, coordinar el cierre de informe pendiente, y planificar las 

próximas sesiones y actividades. 

 

DESARROLLO DE LA REUNIÓN 
 

I. El Consejo acordó que el enfoque del próximo estudio a licitar será la sistematización de 
experiencias comparadas de políticas públicas destinadas a combatir la informalidad laboral. Esta 
sistematización contemplará políticas de diversas regiones y se resaltó la necesidad de considerar 
experiencias tanto con evidencia empírica como aquellas sin ella, para así obtener una visión 
completa de las diferentes aproximaciones y políticas que están siendo implementadas en este 
ámbito. 
 

II. Se decidió enviar el estudio de Qualimet a miembros de las comisiones de la Cámara y el Senado. 
Previo a ello, la Secretaría Técnica enviará una propuesta de diseño para la portada del estudio. 
 

III. Se manifestó una preocupación significativa respecto a la institucionalidad, particularmente en 
relación con la falta de rigor en la entrega de indicaciones para la reforma previsional. Esta 
inquietud llevó al Consejo a acordar el envío de una carta de reclamo formal al Ministro de 

 
1 Acta elaborada por Cristóbal Leiva. 
2 La sesión se llevó a cabo de manera telemática, por lo que el respaldo de asistencia es mediante capturas de pantalla. La 
aprobación de esta acta por parte de las y los miembros del Consejo se efectuó vía correo electrónico. 



 
 

Hacienda, Ministra del Trabajo y Previsional Social, y Subsecretario de Previsión Social, 
destacando la necesidad de cumplir con los plazos adecuados para garantizar que los informes 
del Consejo puedan ser un aporte relevante y oportuno en el proceso legislativo. El Consejo 
advierte que, para el debido cumplimiento de su mandato legal, la oportunidad de los 
requerimientos que se formulen son esenciales, por lo que la colaboración entre los distintos 
ministerios, direcciones y entidades públicas es necesaria.  
 

IV. Se comentó sobre una nueva indicación en la reforma de pensiones, una modificación al gatillo 
que activa nuevos beneficios de la PGU, indicación que no se había informado previamente al 
Consejo antes de enviarlo al Congreso. Dado esto, el Consejo acordó solicitar a DIPRES una 
presentación actualizada, crucial para actualizar el informe de opinión ya entregado al Congreso 
el pasado lunes 15 de enero de 2024.  
 

V. Respecto al informe de informalidad en el que ha estado trabajando el Consejo, se acordó 
durante la reunión que los miembros del CCP se reenviarán entre ellos los capítulos que han 
escrito de manera separada durante el mes de febrero, con el fin de finalizar el informe. 
 

VI. Se acordó la fecha de las próximas sesiones de febrero y se decidió que la primera reunión de 
marzo será presencial en la SPS. 

 
VII. Finalmente, se abordó el tema del diseño de la nueva página institucional del Consejo.  Los 

miembros del CCP expresaron su conformidad con el nuevo ordenamiento de la página, que 
incluye informes, actas, presentaciones, entre otros elementos. Sin embargo, hubo un consenso 
en mostrar un completo desacuerdo con partes del diseño actual que se percibe que desdibujan 
la autonomía del Consejo. Se acordó que la Secretaría Técnica buscará una solución a esta 
problemática en colaboración con la Fiscalía y TI de la SPS. 

 
 
 
 
 
____________ 
 

Alejandra Krauss Valle, Presidenta 
 
Carlos Díaz Vergara, Vicepresidente 
 
Paula Benavides Salazar, Consejera 
 
Cecilia Cifuentes Hurtado, Consejera 
 
Andras Uthoff Botka, Consejero 
 
 
 


